



“Les Priorités de l'Economie de la Santé en Afrique”

Conférence inaugurale de l'Association Africaine d'Economie et Politique de Santé (AfHEA)
10 – 12 Mars 2009 – Accra, Ghana

PT 13

Les raisons de l'anticipation de l'épargne lié au VIH : une analyse empirique en Afrique du Sud

Judith Lammers¹, Gijs van de Kuilen, Judith Lammers

University of Amsterdam, Amsterdam Institute for International Development

Résumé

Le présent exposé étudie les effets de la pandémie du VIH/SIADA sur les comportements d'épargne. Deux caractéristiques importantes du VIH aboutissent à des forces d'opposition en ce qui concerne l'épargne : augmentation du taux de mortalité qui réduit les épargnes et l'augmentation du risque de la maladie dans le long terme qui renforce les épargnes. Nous utilisons un modèle de période de double cycle avec une approche de cycle de vie incertain y compris le risque perçu de contamination du VIH pour illustrer les effets d'opposition de la pandémie du VIH sur les épargnes des individus et avons testé les prévisions de notre modèle avec des données obtenues à partir de l'expérience économique avec des motivations monétaires réelles réalisées en Afrique du Sud. Les résultats empiriques démontrent que l'augmentation du taux de mortalité réduit le montant des épargnes et que avoir une opinion élevée du risque de contamination du VIH augmente les épargnes. Les derniers effets confirment l'hypothèse d'anticipation de l'épargne liée au VIH.